
【大公報訊】記者華英明報道：國際文憑大
學預科課程（IBDP）放榜，不少本地學校陸續公
布考生成績，全港至少有27名考生考獲45分的滿
分成績，成為今屆IB 「狀元」 。當中有17名狀元
來自英基、4名來自拔萃男書院、滬江維多利亞學
校則有2位狀元。其餘分別來自聖士提反書院、聖
保羅男女中學、保良局蔡繼有學校、新加坡國際
學校等。

多人擬留港讀醫科藥劑
屬下有7間學校的英基學校協會，暫時坐擁最

多狀元，囊括17人。其中耀中國際學校（中學）
今年誕生IB女狀元鄧知行，她已經提前獲4間大學
醫學院有條件取錄，她希望留港升學，立志懸壺
濟世，服務香港。

拔萃男書院誕生4名狀元，今年整體有62名
考生考IB平均分42分。當中兩名狀元計劃升讀中
大及港大藥劑學，其餘兩名狀元升讀英國法律及
劍橋大學歷史與政治科。

滬江維多利亞學校誕生2名IB狀元、3名44分
IB榜眼以及11名43分IB探花，平均分38分。

赤柱聖士提反書院的學生在國際文憑大學預
科（IBDP）課程取得驕人成績。該校誕生1名IB
狀元、3位44分榜眼及6名43分IB探花。該校助理
校長鄞學研表示，超過半數的學生考獲40分或以
上，九成多的學生已達到心儀大學的有條件取錄
資格，並有7名學生得到大學醫學院的取錄，是疫
情後最好的一屆IB成績。該校狀元陳翱洋
（OCEAN）表示，自己從中文小學升讀赤柱聖士
提反書院後，因為不適應英文教學，英文成績不
及格，中一成績包尾。他指自己從來沒有考過第
一，對於能成為IB狀元感到很意外，他打算入讀
醫科，希望畢業後能貢獻社會。

聖保羅男女中學今年共有1名45分IB狀元，
11名44分IB榜眼。該校男狀元譚俊琛（Jenson）
將入讀劍橋醫科，將來希望回港行醫。

保良局蔡繼有學校誕生1名IB狀元、3位44分
榜眼以及6名43分探花。該校狀元林嫣表示，對
考獲滿分非常驚喜，又指考試當天曾因身體不適
而嘔吐，幸好未有影響成績。她目前已達到英國
牛津大學和美國南加州大學的取錄條件。

IB課程由 「國際文憑組織」 （IBO）主辦，
於1968年由瑞士日內瓦國際學校創立，至今全球
已有近150個國家及地區，超過4500間學校提供
IB課程。根據官網資料，香港目前有71間國際、
私立及直資學校，獲認證開辦IB課程。
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教育及職業展揭幕
提供逾2000職位 可即場面試

大公報實習記者 汪澤妍

由香港中華廠商聯合會（廠商會）主辦的
「第30屆香港國際教育及職業展」 昨

日於香港會議展覽中心5G展覽廳揭幕。一連
兩天的展覽將為學生、家長、求職及在職人
士提供一站式服務，掌握有關升學、進修、
職場培訓和就業機會等資
訊。展覽期間會舉辦超過40
場專題講座，並有超過50個
政府部門和公私營機構，提
供逾2000個職位空缺及即場
面試機會。

勞工及福利局局長孫玉菡致辭時表示，
「年輕人在求職路上一定要懷着積極的態度，
相信社會、政府以及商界會幫助大家。」 他提
到，勞工處亦提供多種就業計劃，例如 「展翅
青見計劃」 ，為青年提供職業技能培訓；即將
推出的 「再就業津貼試行計劃」 ，為重投勞動
市場的中高齡人士提供津貼。

教育局副局長施俊輝表示，教育局致力於
為青年提供靈活多元、多階進出的升學途徑，
鼓勵學校透過多樣化的事業探索活動讓同學們
提前了解自己的興趣及能力，掌握多元出路，
為未來的升學及就業做好準備。

逾50政府部門及機構參與
廠商會會長盧金榮認為，人才培育是香港

發展 「新質生產力」 和推動經濟多元化的重要

一環， 「人工智能正在全球掀起新一場產業改
革，對整個人力資源市場帶來深遠的影響。學
生、求職者及在職人士可在展會了解不同行業
的發展前景，以及僱主對資歷和技能的最新要
求，從而及早裝備自己，提升實力。」

本屆展會設有 「海外及內地升學區」 和
「本地升學區」 ，匯聚來自香港、內地和世界

各地合共超過20個國家和地區逾千家院校、教
育機構及升學顧問，提供多元化的本地及海內
外升學、進修資訊及生涯規劃策略，為不同志
向的學生提供全面選擇。

展會設 「職業廣場」 ，雲集超過50個政府
部門和公私營機構，提供逾2000個職位空缺
及即場面試機會。入場人士亦可藉此認識各行
各業的發展前景和了解更多香港就業市場的發
展趨勢，探索未來路向。

展會安排超過40場升學及就業專題講座，
涵蓋多個實用主題，包括內地和不同留學熱門
地的升學攻略、JUPAS選科策略及改選分析、
搶手學科簡介、紀律部隊招聘講座等。

超過40場升學就業講座
來自東華三院邱子田紀念中學中五的學生

林智賢、鄭建宇表示，透過是次展覽知道 「未
來的出路有很多，不只是在香港讀書，仲有海
外及內地升學的方式，或者是司機等職業出
路」 。來自東華三院吳祥川紀念中學的中五學
生甘詩婷表示，展會的資訊非常有用，能和本
港院校直接溝通，了解到本地大學有豐富的資
源給學生，未來會考慮在本港升學。

「第30屆香港國際教育及職業展」 開放時
間為上午11時至傍晚6時，免費入場。
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【大公報訊】記者趙之齊報道：社會已從疫情中復常，但疫情對
學生心理健康狀態的影響或仍持續。香港理工大學（理大）應用社會
科學系於去年起主辦 「疫後正向心理健康─共建療癒校園」 計劃（下
稱 「計劃」 ），鼓勵學生通過設計藝術設施，共建開心輕鬆的校園氛
圍。 「計劃」 於昨日舉行結業典禮，有參與學生表示，在 「計劃」 中
覺察及釋放了自己的情緒，亦有學生表示學會了如何在高壓環境中尋
找合適的解壓方法。

來自8所中學的955名學生參與 「計劃」 ，以表達藝術及設計思維
模式，共同於校園內創建96個 「療癒空間」 。結業典禮上，政務司司
長陳國基致辭表示，疫情後的確有很多市民感到不太開心，他對於該
計劃中參與的學生能擔當主動角色，設計促進精神健康的好地方或藝
術裝置、在校園內協助帶領有關情緒健康的活動，表示很欣賞。

「計劃」 負責人、理大應用社會科學系助理教授黎可欣在活動
中，會帶學生探索內心感受，例如有學生想在課室中組裝零食櫃，她

便問學生： 「這些食物對你來說是什麼意義？」 「開心咯」 ，學生答道。
深究下去，了解到學生認為美味的零食能緩解自己的壓力，她會帶領
學生覺察其深層的想法： 「原來你是想把解壓的方法分享給同學」 。

學生們在 「計劃」 中設計了各式各樣的設施，如在自製扭蛋機中
放入許多承載着療癒心靈字句的扭蛋機，讓每位進行扭蛋的學生都可
以收穫鼓勵；或以發光裝置裝飾樓梯，發着亮光的小燈泡寓意 「轉角
有光」 。

冀項目未來成常規課程
「計劃」 完成後，團隊收集初步問卷結果發現，學生對精神健康

的認知及自我關照的程度都有所提升。結業典禮現場，有參加活動的
學生表示，自己現在回到學校和朋友相處時會更留意他們的身心健
康，主動了解身邊同學不開心的原因並嘗試開解。亦有學生表示，自
己在用情緒卡片分享感受時 「覺得情緒得到了釋放」 ，感慨平時少有

這樣的機會。還有學生說道，自己學會了如何在壓力較高的環境中尋
找合適的解壓方法，及面對突如其來的壓力和焦慮情緒。團隊希望未
來能將該項目設計為常規課程，讓更多中小學受惠。

理大心理健康計劃結業 中學生：學會解壓



朋輩調解計劃嘉許禮 林定國：盼學童和平化解衝突
【大公報訊】記者龔學鳴報道：香港家庭福利

會昨日舉辦第23屆朋輩調解計劃嘉許禮，律政司司
長林定國在社交平台表示，年紀小小也可成為調解
員，同學們完成8至20小時的朋輩調解員訓練、調
解教育等活動後，期望能學到多聆聽和運用同理
心，以和平的方式化解衝突，不僅在原生家庭中，
將來踏足社會時也能繼續發揮調解精神。此外，律
政司昨日開展第二階段的 「傳承共建 法治社會」
法治教育領袖培訓計劃，林定國希望透過本次課
程，提升教師對於香港法治和普通法制度的認識。

林定國指出，律政司近年一直積極與年輕一代
建立溝通橋樑，多聆聽他們的想法和鼓勵他們參與
更多推廣調解的工作，如律政司今年5月舉辦的調
解周暨調解會議，其中一天就是以青年為主題。

他認為，年輕一代擁有無限的潛力，對於社會
的未來扮演着重要的角色，因此讓他們從小認識調

解，猶如身上種下一顆和平的種子。林定國形容，
調解的應用不只限於朋輩、學校和家庭的範疇，亦
能實踐在社會各個領域，例如鄰里關係、勞資、消
費者與商戶的糾紛等。

此外，律政司昨日正式開展第二階段的 「傳承
共建 法治社會」 法治教育領袖培訓計劃的首天基
礎課程，以多元互動、有趣方式向約120名在各自
的學校負責或參與跟法治議題相關的教育工作的老
師進行培訓，提升他們向學生及其他教育界持份者
推廣一致和正確法治信息的能力和效益。

老師以身作則 才能做好法治教育
林定國致辭時表示，做好法治教育，最重要是

培養學生正確的法治觀念，例如自覺性的守法意
識，法治教育的本質是培養一種價值觀。

林定國指出，法治觀念有一位 「孿生兄弟」 ，

名叫國民身份認同。法治是香港在 「一國兩制」 下
的法治，要培養及灌輸的是尊重及遵守以國家憲法
和香港基本法為基礎的法治。

「若不具備國民身份認同意識，不理解、不接
受自己是中國人，邏輯上不可能期望他會尊重香港
的法治。」 林定國說，法治教育必須與培養國民身
份教育，平行發展，才能有所成。培養國民身份認
同涉及愛國教育，在他看來，愛國教育的關鍵以八
個字就能總結，即 「休戚與共、同喜同悲」 。

他續說，要有效傳授法治相關價值觀，老師必
須以身作則。林定國分享親身經歷指，例如小時
候，自己的老師教學生不要隨街買東西吃，但第二
日早上，林定國便看到老師在街頭吃咖喱魚蛋。這
經歷令他反思，究竟是否還要聽從老師日前所教的
事情。因此，林定國認為身體力行、以身作則非常
重要。

每7輛合資格私家車
有1輛參加港車北上

國安問答賽頒獎禮 蕭澤頤：透過互動培養愛國精神
【大公報訊】記者古倬勳報道：西區警區昨日

（6日）舉辦 「國安有您．有理．有里」 國安問答
比賽總決賽暨頒獎典禮。總決賽分小學組及中學
組，每個組別有6隊隊伍參賽，隊伍均是從線上問
答比賽中獲得最高分的頭五間學校，而最後一隊則
由西區少年警訊派代表組成。兩組比賽設必答題及
搶答題兩部分，總決賽小學組及中學組分別由聖公
會聖彼得小學及西區少年警訊獲得冠軍。

出席嘉賓包括警務處處長蕭澤頤及警務處副處
長（國家安全）簡啟恩等，為整個 「國安有您．有
理．有里」 國安教育計劃的階段性成功給予肯定。

蕭澤頤在致辭時表示，西區警區與教育界攜手，於
社會不同有分量持份者協助下，成功舉辦 「國安有
您．有理．有里」 ，提供一個橫跨七個多月的體驗
式學習旅程，由起初來自西區警區38間中小學，
至後來港島總區內其他中小學都參與其中，一齊
透過各項互動獲得國安知識，從而培養出愛國、
愛港精神及加強國民身份認同，加強青少年的家
國情懷，一定要持份者一齊攜手合作，要 「由細
做、持續做、一齊做」 ，今次國安問答比賽，為
青少年提供一個 「寓學習於比賽、寓比賽於學
習」 的平台。

▲ 「國安有您．有理．有里」 國安問答比賽總決賽
昨日舉行，各隊伍力爭冠軍之位。

▲理大主辦的 「疫後正向心理健康──共建療癒校園」 計劃昨日舉行結
業典禮，政務司司長陳國基及一眾嘉賓合影。
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【大公報訊】 「港車北上」 政策推行一周
年，運輸及物流局局長林世雄昨日發表網誌表
示，截至上周，有逾6.4萬輛香港單牌私家車
持有有效許可證出行，即大約每7輛合資格的
私家車中，便有一輛參加 「港車北上」 ，短短
一年時間， 「港車北上」 已成為推動大橋車流
的主要動力。

林世雄表示，當局與內地相關單位一直保
持緊密溝通，推出更便利 「港車北上」 申請者
與使用者的措施，包括在申請安排上，到今年
6月，每個工作天可接受申請量由初期的200個
增至400個；由今年5月起，合資格續期申請人
可在毋須參與電腦抽籤的情況下，在指定日子
於網上提交續期申請，登記抽籤的時限，亦由
許可證有效期屆滿前30日，放寬至60日。

驗車安排方面，本港設立的 「港車北上」
車輛查驗中心，已增至現時3間，服務時間延
長至晚上及周末。今年3月起，在申請人和車
輛維持不變、且申請人的內地電子臨時入境機
動車牌證仍有效的情況下，已驗車合格，申請
續期時可豁免再驗車。

為令駕駛者的出行時間更有彈性，由今年2
月起，申請者在出行前一日的中午12時前預約或
取消即可。同時自今年7月工聯會跨境通聯服務
中心啟用，香港市民可在香港一站式辦理體檢和
補換內地駕駛證。

林世雄表示，港珠澳大橋在2018年落成
啟用後，截至今年4月下旬，經港珠澳大橋出
入境車輛已突破了1000萬架次；截至今年5
月，已有逾300輛香港貨車獲批准使用大橋運
送貨物往來港澳。


